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７月定例教育委員会会議録【概要版】 

                                                                                   

開催年月日 令和６年７月２４日（水） 場  所  市役所本庁 災害対策本部室 

開 催 時 間 １３時３０分 から １５時２０分まで 

出 席 者 

教育長 澤野 幸司 

教育委員 宮田 靖、久世由美子、甲斐千尋（※遠田真央委員欠席） 

参 与 

工藤靖治、竹光俊司、岩佐正文、佐藤健一郎、早瀬誠一郎、吉田尚良、 

田﨑俊久、山本栄作、太田康晶、岡田健一、粟田茂樹、田中政秀 

◎ 議 事   

  ◆議案第 11号 令和７年度使用小学校用教科用図書の採択（学校教育課） 

◆議案第 12号 令和７年度使用中学校用教科用図書の採択（学校教育課） 

   ● 学校教育課長より、以下の説明が行われ、質疑の後、異議なく承認された。 

    

    ○これらの議案は令和７年度に延岡市立小学校中学校で使用する教科用図書に

ついて採択いただくものである。今回審議いただく教科用図書とは、いわゆる教

科書のことであるが、この教科用図書については、義務教育諸学校の教科用図書

の無償措置に関する法律 14 条により、教科書の採択は毎年度行うこととされて

いる。また、同法施行令第 15 条により、基本的に使用期間は４年間と定められ

ているので、その使用期間内は同じ教科書を採択することとされている。 

    ○議案第 11 号令和７年度使用小学校用教科用図書の採択については、現在延岡

市立小学校で使用している教科用図書について、引き続き採択いただくものであ

る。小学校用教科用図書に関しては、今年度が採択１年目であり、法令で定める

４年間の使用期間内となっているので、令和７年度についても、別紙の通り、今

年度と同じ内容の教科用図書、11教科、13種目の採択をお願いするものである。 

    ○議案第 12 号令和７年度使用中学校用教科用図書の採択については、延岡市立

中学校で使用する教科書用教科用図書について、新たに採択いただくものであ

る。中学校で使用する教科用図書に関しては、法令で定める使用期間である４年

目を迎えたことから、今年度採択替えを行う必要がある。 

○採択替えに当たっては、資料に記載しているように、延岡市、日向市、東臼杵

郡内４町村と、西臼杵郡３町、合わせて９市町村で構成される教科用図書北部採

択地区協議会で選定が行われ、そこで選定された教科用図書を、その地区内の市

町村教育委員会でそれぞれ採択する仕組みとなっている。今年度の教科用図書学
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部採択地区協議会については、去る６月６日（木）と７月９日（火）の２回に渡

って開催され、令和７年度使用中学校用教科用図書の選定が行われたところであ

る。 

○令和７年度使用中学校用教科用図書については、11教科、16種目が設定された

ところである。それぞれの教科の選定理由については、次ページ以降に記載して

いる。これらを踏まえ、本市における令和７年度使用中学校用教科用図書に関し

て、北部採択地区協議会の選定に基づいて採択をお願いするものである。 

 

        ◎） 中学校の社会科において、歴史・公民等の分野が中心になってく

るかと思うが、特に延岡市においては、非常に人権同和教育に関す

る取組みというのは、他地域に比べたら充実をしているし、この同

和問題に関する取組みという立ち位置というのは、いろいろな団体

の方たちとのやりとりもある中で、その方向性、これまでの延岡市

が進めた「とらえ」を逸脱するというか、指導する先生方が困らな

いような社会科の教科書になっているかどうかについて伺いたい。 

        ⇒） 同和問題については、すべての教科書で記述がある。その記述に

おいて、差別を受けた、或いは差別を受けて制限された、差別され

たという記述がある。指導に当たっては、その「された」「制限さ

れた」といった表現によって、マイナスなイメージとならないよう

に、十分な配慮が必要になってくると考えている。この件について

は、社会科の専門委員の先生方の総意でもある。 

 

 

◎ 協議事項 

  ◆延岡市の不登校対策とその現状（学校教育課） 

   ● 学校教育課多様な学び担当副主幹より、延岡市の不登校対策と現状について説

明を行ったのち、ワークショップ形式で協議を行った。なお、協議結果について

は、事務局でまとめて、後日報告することとなった。 

 

◎ その他     

  ◆第 34回延岡市郷土芸能大会（文化財・市史編さん課） 

● 文化財・市史編さん課長から第 34 回延岡市郷土芸能大会の開催について説明が

あった。 

 

      ◎） この大会には子どもも参加するのか。 

⇒） 保育園の子ども等も参加する。 

◎） まず、この日見に行くのが難しいにしても、どこかで機会を見つ  

けて見ていただければありがたい。と言うのには一つ理由があり、

文化財保護審議会の方に、我々教育委員会として今諮問している内
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容が延岡に残っている神楽についての保存だとか、そういったこと

について諮問している。いずれ答申が出されて我々に返ってくる。

その時に、やはりリアルに今どういう活動をされているか、それが

分かる場所としてこの芸能大会があるかと思うので、ぜひ見ておい

ていただけると、その時の審議においても話題が出てくるかなと思

うので、ぜひお願いしたいと思う。 

 

◆８月定例教育委員会の日程について（教育政策課） 

   ● ８月定例教育委員会については、８月 28 日（水）の 13 時 30 分から、議会第

２委員会で開催する。 

 

◎ 閉会 

    澤野教育長が閉会を宣し、終了した。 （15:20） 

 

 


